



Architektur

Umbau und Sanierung Hallen- und Gartenbad Obersiggenthal

Ausführungszeitraum

Planerwahlverfahren 2017

Projektierung 2018–2023

Realisierung 2023–2025

Leistungen

Gesamtleitung

Vorprojekt

Bauprojekt

Baueingabe

Ausschreibungsplanung

Ausführungsplanung

Kosten-, Terminplanung

Submissions-, Vertragswesen

Bauleitung

Baubuchhaltung, Rechnungswesen

Werksabnahmen

Bauherrschaft

Gemeinde Obersiggenthal

Architektur

Roger Zeier Bauökonomie AG, Ennetbaden

Landschaftsarchitektur

Bischoff Landschaftsarchitektur GmbH, Baden

Bausumme

CHF 9,4 Mio.

In den 1950er und 1960er Jahren entstanden in der Schweiz eine neue Art von Freibädern mit frei in parkähnlichen Umgebungen eingebetteten Schwimmbecken, grosszügigen Wiesenflächen, Restaurants und Garderobenbauten. Das Hallen- und Gartenbad Obersiggenthal ist ein typisches Beispiel für eine solche Anlage. Es wurde von Louis Plüss auf Grundlage eines Wettbewerbs geplant und 1971 fertiggestellt. Die Anlage hebt sich von anderen Freibädern ab, weil Louis Plüss den Standort am Hang durch eine präzise Einbettung zu nutzen wusste: Die Badelandschaft ist auf drei Seiten von Wald umgeben und schmiegt sich dem Hang entlang über mehrere Ebenen bis zur Terrasse auf dem Hallenbaddach. Jede Ebene ist mit ihren Terrassen und Becken so angeordnet, dass der Blick über das Limmattal schweifen kann. Die leicht abfallende Spiel- und Liegewiese liegt zwischen den Badebecken und dem Waldrand. Das 50 Jahre alte Bad soll erneuert werden. Roger Zeier ist mit dem Umbau und der Sanierung beauftragt.

Fotos:

Aussenbild: Scania S.A. Air-Photo, Cointrin

Innenbild: Peter Grünert, Zürich